

Presseinformation | 12. Dezember 2017

Studieren probieren

Die Hochschule Aalen bietet ab dem Sommersemester 2018 ein Orientierungssemester an

Viele Abiturienten stellen sich nach den bestandenen Prüfungen eine Frage: Was soll ich studieren? Die Entscheidung fällt oft schwer. Die Hochschule Aalen bietet ab dem Sommersemester 2018 die Lösung: das Orientierungssemester „Jump StAart“.

AALEN Wer künftig an der Hochschule Aalen studieren möchte, muss sich nicht gleich entscheiden, ob ein technisches oder ein wirtschaftliches Fach das richtige ist. Im neuen Orientierungssemester „Jump StAart“ kann frühzeitig ausprobiert werden, welche Studieninhalte gefallen. Stärken und Schwächen können ausgelotet, eigene Interessen ergründet und das Studienangebot getestet werden. Das Orientierungssemester gliedert sich in drei Blöcke. Im ersten Block gilt es, sich zu orientieren. In vier praktischen Projekten soll in Laboren, mit Lernspielen oder an konkreten Fallbeispielen gelernt werden. Studierende erfahren aus erster Hand mehr über die Studieninhalte und wo man nach dem Abschluss gute Jobs findet. Zusätzlich geben Betreuer nach den Projekten Feedback und Empfehlungen, um bei der Eigeneinschätzung zu helfen. Der zweite Block bietet Einblicke in das Leben an der Hochschule. Die Studierenden nehmen an echten Vorlesungen teil. Dort werden Grundlagen vermittelt, die in jedem Studiengang von Nutzen sind. Außerdem können Studierende im Orientierungssemester an Lerngruppen teilnehmen, in denen der Stoff wiederholt und vertieft wird. Am Ende des Semesters schreiben die Studierenden außerdem Prüfungen und erhalten Punkte für ihre Leistungen. Diese können nach Absprache mit den Studiengängen in einem weiterführenden Studium

angerechnet werden. Als weitere Starthilfe lernen die Studierenden im dritten Block, wie man seine Zeit im Studium sinnvoll einteilt, wie man besser lernt und welche Techniken man anwenden kann, um erfolgreich durchs Studium zu kommen.

Ergänzend zum Programm des Orientierungssemesters stellen Studiengangsverantwortliche ihre Studiengänge vor und beantworten Fragen zum Studium. Auch die regionale Wirtschaft beteiligt sich am Rahmenprogramm: Für das Industriekolloquium kommen Unternehmen an die Hochschule. Sie präsentieren mögliche Einsatzbereiche nach einem Studium an der Hochschule Aalen. Außerdem werden Exkursionen zu einzelnen Firmen angeboten, um Studierenden einen authentischen Einblick in die Arbeitswelt zu ermöglichen. „Mit unserem Orientierungssemester wird die Studienwahl ein Volltreffer und die richtige Entscheidung für das spätere Berufsleben ist garantiert“, erklärt Prorektor Prof. Dr. Harald Riegel zum Start des Programms.

Mehr Informationen zum Orientierungssemester „Jump StAArt“, den Einschreibemodalitäten und Anforderungen gibt es unter www.hs-aalen.de/orientierungssemester. Das Sommersemester 2018 startet für alle Erstsemester am Dienstag, 13. März.